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分处多个楼层 门口摆放矮桌 地面贴着海报 后厨人员无健康证

这个母婴会所 太“随心所欲”

小区与企业一路之隔 常受噪音和气味困扰

海河回音

《搭个光伏棚碍了邻居事》后续

挡光的部分已拆除

上津云客户端

看往期电子报

公交线路延伸 调研中

东锦里小区南门上锁

“开与不开听居民的”

■ 本报记者 韩爱青 赵煜 文/摄

母婴会所与居民家为邻，公共区域摆
广告牌、地面贴宣传海报、房间门口摆小
桌子，甚至厨房“藏”在地下空间，居民不
堪其扰又为安全问题担忧。

居民投诉：

母婴会所让人欢喜让人忧

近日，住在河西区马场街艾丽华服务
公寓A座的张先生反映，公寓内有家一嘉一
高端母婴会所，本来居住的都是新生儿和
产妇，寓意着新生与希望，大家挺欢迎。可
这家母婴会所并不是集中在一两个楼层经
营，而是散落在多个楼层，母婴会所的单元
房与居民的单元房共处一个楼道，其运营
扰乱了居民们的正常生活。“经营者把一个
个小桌子摆放在他们租用的单元房门口，
曾有居民家的小孩子被桌子绊倒，磕伤了
头，大家对此意见比较大。”在居民们看来，
楼道是公共区域，摆放桌子就是堆物，影响
大家通行，还有安全隐患。

一楼大厅属于公共区域，可这家母婴
会所却把大厅当成“自留地”，摆放广告
牌，就连地面都没放过，贴着多张宣传海
报，一直延伸到电梯口。

另外，最让大家不放心的是，母婴会所
的厨房设在地下一层，与地下停车间“一墙
之隔”。“消防能过关吗？会不会有火灾隐
患？”张先生说，居民们希望母婴会所经营者
规范经营，不要影响其他居民的正常生活。

记者调查：

居民反映情况基本属实

日前，记者来到艾丽华服务公寓A座，
一进门就能看到一嘉一高端母婴会所的
广告牌，地面上贴着好几张宣传海报。塑

料材质的海报贴在地上，与地板材质不
同，人走上去不注意容易趔趄。

记者在多个楼层的楼道内都看到一
张小桌子，居民表示，门口摆放桌子的房
间都是母婴会所的，桌子是用来存放月子
餐的。

地下一层是车库，从车库通往电梯的
通道左侧是电梯间，右侧有间大约几十平
方米的屋子，没有关门，里面有两三个人
在忙碌。走进去看到这是一间厨房，桌子
上摆放着好多食材，烹饪区域未看到明
火，上方有油烟净化设备。厨房内环境比
较乱，工作人员均未戴口罩。一位刚停好
车准备上楼的居民告诉记者，这就是母婴
会所的厨房，用来给产妇配餐。“厨房在地
下室，有消防安全隐患。另外，在挨着车
库的地下室做饭，还是给刚刚生产完的产
妇吃，觉得不太好。”居民说。

物业公司：

找不到母婴会所负责人

记者随后找到了该公寓物业管理公
司负责人，对方表示，他刚接手公寓管理，
广告牌是一直都有的，地面上的海报是母
婴会所刚贴上去的，为了近期的一项活

动，活动结束就会要求对方清理干净。记者
提出想要找母婴会所经理了解情况，这位负
责人显得有些为难，“我们找不到，我们与母
婴会所没有直接接触过，都是与另外一家负
责酒店物业管理的张经理接洽，母婴会所物
业费也是由对方交。”

该负责人表示，公寓里既有酒店也有民
宅，酒店由另外一家物业管理公司负责，母
婴会所的房屋就是从该公司租用的，张经理
就是公司负责人。他通过电话联系了张经
理，代为转达了记者的采访要求，可对方表
示正在外面办事，暂时回不来。

部门：

厨房操作有瑕疵 工作人员无健康证

就居民们反映的情况，记者分别联系了
马场街道办事处、河西区消防救援支队、河
西区市场监督管理局马场街市场监督管理
所，工作人员很快到场检查，发现母婴会所
确实存在一些问题。

马场街道办事处工作人员告诉记者，一
嘉一高端母婴会所存在在大厅摆放广告牌、
在个别楼层母婴会所用房门前摆放矮桌为
客人供餐的情况。在该街综合执法人员排
查和社区多次走访劝说后，母婴会所方面已

经整改，将广告牌搬离，并将暂时无人居住房
间前的矮桌收回。

河西区消防救援支队的工作人员则表
示，母婴会所厨房设在地下室，只要不使用明
火做饭就符合消防规定。经查，该公寓没有
通燃气，会所使用电来做饭，未违反规定。

不过，马场街市场监督管理所的执法人
员却在检查中发现厨房存在其他问题。母婴
会所虽然证照齐全，持有有效的营业执照与
食品经营许可证，且实际经营项目与登记经
营项目一致，但其厨房后厨防鼠板缺失、垃圾
桶未加盖，操作流程不规范。该店在后厨从
事接触直接入口食品人员3人，其中2人未取
得预防性健康检查证明，1人预防性健康检
查证明过期。针对上述情形，执法人员当场
下达责令整改通知书，并已立案处理。

市场监管执法人员告诉记者，从业人员
办理预防性健康检查证明是比较重要的，因
为其是餐饮等服务行业从业人员的身体健康
证明，是保护从业人员和服务对象健康的重
要预防举措。《中华人民共和国食品安全法》
明确规定，从事接触直接入口食品工作的食
品生产经营人员应当每年进行健康检查，取
得健康证明后方可上岗工作。健康证不仅关
乎食品安全，更关乎社会的公共利益，是确保
食品安全的重要防线，也是防止传染疾病流
行的重要关口，尤其母婴会所厨房烹饪的食
物是给产妇吃的，一点也马虎不得。

■ 本报记者 韩爱青

小区与两家企业仅一路之隔，经常受
到噪音和刺激性气味的困扰。居民们多次
反映，有关部门也一直在督促企业采取措
施减少对周边居民的影响，但效果不明显。

刘先生居住在滨海新区天津港保税
区金地悦城大境小区，小区所处位置比较
特殊，仅一路之隔就有两家企业，一家是
面包厂，一家是电路厂。小区周边总是弥
漫着一股味道，像是烧塑料的味儿，有时
浓有时淡。居民们夏天几乎不敢开窗户，
现在虽然天气冷了，但气味依旧有。“居民
区距离工厂太近，直线距离也就50多米。
我们向生态环境保护部门多次反映问题，
企业也被督促整改，可效果不是特别好。”

记者联系了天津港保税区管理委员
会，工作人员介绍，此前天津港保税区城
市环境管理局对此进行过深入调查。居
民反映的面包厂为天津怡斯宝特面包工
业有限公司，主要从事各类面包烘焙和油

条产品生产加工销售业务，24小时连续生
产，主要涉及异味的工序为醒发、烘焙和
炸制，日常生产过程中产生的废气部分经
“油烟净化器+活性炭”处理后高空排放，
部分在车间内无组织排放。该公司主要
噪音源为和面机、分割机、切片包装机、空
压机等设备。电路厂为天津普林电路股
份有限公司，主要从事电路板生产加工业
务，24小时连续生产，其中涉及异味排放
的工序有钻孔、湿处理等工序，均配有环
保处理设施。该公司的主要噪音源为水
泵、风机、冷却塔等生产及辅助设施。经
调阅上述两家公司的生产运行、环保设施
使用、自行监测记录等资料，相关设施均
正常运行，未发现存在偷排偷放等环境违
法问题。
“针对噪音和异味问题，企业采取措

施了吗？”记者问。据介绍，天津怡斯宝特
面包工业有限公司已将厂房西北、西南及
楼顶对小区居民影响较大的声源点分别
进行降噪改造，拆除热直排机、加装封堵

玻璃、增加消声器和隔音板、搭建隔音间、
安装防震座，并已完成东南侧厂房声屏障
安装工作，对无组织排放废气增加活性炭
吸附过滤处理设施。天津普林电路股份有
限公司对厂房多处加装消音装置、隔音设
施等，临时关停碱性提铜工序，将对应的废
气喷淋处理设施并入蚀刻线酸性废气处理
中，实现废气处理设施工艺优化提升，并计
划投资约200万元，为碱性提铜工序复产
更换酸性、碱性废气治理设施。同时改造
排气筒，以尽可能远离居民区一侧，目前正
在实施中，预计年底可完成。

另外，工作人员介绍，执法人员多次对
两家企业开展检查、夜查、执法监测，不断
督促企业提升废气治理工艺，整体上企业
排放现状能明显低于许可排放浓度和总量
限值要求，但并非零排放，因此周边居民闻
到的气味等是受距离过近、不利气象条件
等客观因素影响，而非企业偷排、超标造
成。后续执法人员还会继续深入调查异味
情况，尽量减少对周边居民的影响。

■ 本报记者 黄萱

近日，市民刘先生向本报热线23602777反映称，途经小
区附近的公交车并不多，去往黑牛城道附近的车辆更是没有，
如果能将其中一条线路延长一两站就好了。

刘先生住河西区三水南里小区，他经常往返于黑牛城
道附近，没有直达的公交车让他十分头疼，“原来有693路
公交车，出了小区就能坐车，十分方便，后来取消了这个线
路。”前不久657路曾公示终点站延伸到沂山路公交站，但
目前只调整到浯水道桥站。刘先生介绍，小海地地区尤其
是微山路以西和泗水道以北的这些小区居民如果要前往
新梅江地区只能倒车，或是使用其他交通方式，造成小海
地居民无法便捷高效地前往新梅江地区。“我们这一片的
居民非常多，出行乘坐公交的需求也大，希望能为我们解
决出行难题。”

随后，记者联系公交部门，相关工作人员介绍，根据刘先
生的建议，已派出工作人员前往该地区实地考察。经核查，关
于657路线路调整建议，公交企业将在下一步整体线网规划
中予以参考，为制定线网规划方案提供思路，以满足大部分市
民出行需求。

■ 本报记者 黄萱

近日，市民王先生向本报热线23602777反映称，小区楼
栋的智能门禁已经坏了一个多月了，一直没有修好，居民生
活有不小的安全隐患。

王先生家住西青区盛和嘉园小区，几年前，政府惠民工
程为小区每个楼栋安装了智能门禁系统，可以刷脸开锁，也
可以手机开锁，十分方便，居民们非常满意。用了几年之后，
智能门禁开始频繁出现问题。“前两年也就是突然断电，很快
就能通电修好，最近不知道是怎么回事，门禁系统坏了一直
没有修好，已经有一个多月时间了。”

日前，记者来到盛和嘉园小区，小区全部为智能门禁系
统，门锁上有小屏幕，触摸即亮。记者触摸其中一个楼栋门
锁上的屏幕，没有反应。楼门处于关闭状态，但轻轻一拽就
打开了。在居民的指点下，记者又找到四个门禁系统出现
问题的楼门，同样是触摸屏不亮，门锁锁不上，起不到安全
防护的作用。“我们问过物业，说是找不到厂家了，无法维
修。”居民说。

随后，记者联系西营门街道办事处，相关工作人员回
复称，居民也向社区反映过此事，目前已经联系上厂家，来
维修过一次。记者告知，并没有修好，有的楼栋门锁还是
无法使用。该工作人员说：“我们会再次联系，让厂家尽早
维修。”

■ 本报记者 韩爱青

30多层的居民楼，共有两部电梯，其中一部故障停运两
个多月未维修，居民上下楼很费劲。

近日，津南区咸水沽镇惠安花园小区33号楼的居民反
映，他们居住的是30多层的高楼，每层4户，两部电梯。其中
一部大电梯两个多月前因故障停运，至今还没维修好，100多
户居民每天就靠一部小电梯上下楼，高峰期需要等待很长一
段时间，非常不方便。居民们多次反映，物业管理公司称电
梯属于人为损坏，部分业主不交物业费，物业没有资金维
修。“这部电梯在去年春节期间就出故障停运过，过了5个多
月才在居民多番反映下修好，这次又长时间停运，我们正常
生活受到影响。”

记者将情况反映到咸水沽镇人民政府，工作人员调查后
说，惠安花园33号楼的大电梯被人多次恶意踢踹导致故障，
因为正属于新老电梯维保公司交接阶段，新公司不同意垫资
维修，因此耽搁了一段时间。现在经过镇政府和社区居委会
协调，小区物业管理公司正在走相关程序，启动房屋应急解
危专项资金维修电梯，以确保电梯正常运行。

■ 本报记者 高立红

近日有市民反映，西青区大寺镇龙居花园三区一号楼东
侧的污水泵站半夜散发臭味，影响居民正常生活。

反映人王先生介绍，他家住在龙居花园三区一号楼，
问题污水泵站就在自家居住的楼旁边。过去一段时间，
污水泵站经常在深夜冒出臭味，居民们反映后得到的答
复是，因为这个污水泵站地势比较低，在进行相关作业时
需要把污水用泵提升至市政管网。作业过程中，会有臭
气散出来，为了避免作业影响到居民的生活才安排在夜
里。王先生说：“只把作业时间放到夜里也不是办法，得
彻底解决才好。”

大寺镇政府调查后回复称，居民反映的污水泵站坐落于
柳杨道与卫津河交口、龙居花园三区东侧，2012年建成并投
入使用。龙居片区约82.9万平方米生活污水通过该泵站提升
进入配套污水管网。为了防止异味，前期采取了在泵站进出
水口安装盖板、在泵站集水池铺设密封垫、定期对进水池周
边喷洒复合除臭剂等措施。针对居民群众的诉求，大寺镇政
府计划对此污水泵站进行整体围合密封，加大除臭剂喷洒频
次，防止出现异味影响居民生活情况。居民们希望这次能够
彻底解决问题。

智能门禁损坏 尽快修

电梯停运俩多月正协调

帮忙·治 污水泵站有臭味拟密封

帮忙·催

帮忙·找

帮忙·问

■ 本报记者 高立红

本报今年 1月 12日以《搭个光伏棚
碍了邻居事》为题，报道了武清区黄花
店镇黄花店四街一居民家搭建光伏棚
影响邻居采光问题，目前此事有了结
果，光伏棚已整改完毕，基本不影响邻
居采光了。

赵先生在去年年底投诉，李女士家院
内搭建的光伏棚遮挡了自家的阳光，记者
在现场采访后对此事做了报道。

赵先生说，《天津日报》报道后，相关
企业负责人几次上门与他沟通整改事宜，
最终确定把现有光伏自北向南拆掉三分
之二（长度6米多）。这样既能把遮挡赵
先生家采光的部分让出来，还能避免相关
企业因此产生损失。施工后，赵先生家采
光得到改善。“虽然我家未能完全恢复到
邻居安装光伏棚前的采光效果，但是我母
亲一再说邻居之间以和为贵，我们尊重母
亲的意见，也就没意见了。”

■ 本报记者 高立红 文/摄

河北区新开河街东锦里小区南门被锁，
供行人进出的小门也加装了限制护栏。居
民认为，这个门是消防通道，不应该堵住。

居民马先生说，东锦里有两个门，西
北门位于榆关道上，南门位于席厂下
坡。南门常年锁着，不允许车辆随意进
出，旁边供行人进出的小门也被物业立

了铁栏杆，只能侧身出入。记者在现场看
到，上锁的南门旁有一间门卫室，一位着保
安制服的人在值守，他说南门钥匙在他手
里，居民有需要他可以给开门。至于马先
生反映的供行人通过的小门，由于安装了
限行设施，身材魁梧的人通过比较费劲。

一位居民说，虽然有人值班，但不是24
小时的，特别是午饭和晚饭时间，常找不到
人。居民们多次反映希望打开这个门，没有
回音；希望拆除人行道的栏杆，也没有回音。

属地东海花园社区居委会主任李婷说，
东锦里小区在榆关道与席厂下坡中间，席厂
下坡以南的新开河菜市场是街域内唯一一
个菜市场，榆关道左侧的居民都要到这个菜

市场，东锦里小区成了必经之路。汽车穿行
隐患更大，因此在小区居民的建议下，物业公
司把南门锁上，同时安排保安值守。当初是
应居民要求采取的措施，是否取消或调整，也
要由居民决定。随即，东海花园社区居委会
组织召开东锦里居民代表会议，决定在整个
小区开展民意调查。

关于值班，李婷表示，东锦里南门的保安
岗按要求是24小时值班，保安只允许短暂离
开，用时在5到10分钟之间。居委会之前要
求物业公司将保安和物业经理的电话在南门
公示，居民随时可以电话联系，要求开门。在
此次检查中发现公示已经破损，目前要求物
业公司重新制作并张贴。

■ 本报记者 韩爱青

小区后门有一条直通地铁的无名路，
封闭5年未开通，居民们想坐地铁需要先
绕行一大圈，大家想问问，这条路究竟是
怎么回事？

近日，河北区宜清花园小区居民刘
先生反映，小区后门有一条通往地铁 3
号线张兴庄站的无名路，在北辰区宜兴
埠镇镇域范围内，居民们步行走到地铁
站只要 5 分钟，又近又方便。可 2019
年，道路被封上了，之后一直没施工，不
知道是要修路还是有其他用途。现在
大家去乘坐地铁只能绕行，年轻人可以
靠共享单车解决“最后一公里”的问题，
可老人要走 10多分钟才能到，不方便。
“这条路到底是不是规划市政路，如果
是何时能修好？”

记者从宜兴埠镇政府了解到，根据
城建办公室工作人员核实，宜清花园小
区后门附近即地铁3号线张兴庄站东侧
为北京十一学校天津实验学校，西侧为
该镇规划建设地块，未来将建设为还迁
小区，该地块目前正处于土地平整阶段，
整个片区并没有规划市政道路。而且居
民反映的地方以前也不是道路，只是一
块空地。

封闭道路何时开

小区门前路面积水结冰 马上排险■ 本报记者 高立红

云川里小区位于南开区快速路密云
路段东侧。小区门前密云路辅路上近日
出现100多米长的积水，部分结冰，给居民
出行带来安全隐患。

记者在现场看到，云川里门前路面全
是积水，因为天气冷，部分已经结冰。在
积水带上有两个污水井，井边积水最多。

记者现场联系市水务局排管处，该处安排人
员到现场查看后判断不是污水井的问题，建
议联系区城管委。

记者又联系南开区城管委。该部门经调
查回复说，因为之前这里有撒漏，为清洗地上
的泥点进行了洗扫作业，积水是洗扫作业留下

的。接到群众反映后，区城管委所属相关部门
安排了车辆吸水、人工推水作业。清扫干净
后，云川里门前的路面恢复干爽。消除了安全
隐患，附近居民表示满意，但同时提出，为什么
当初洗扫作业之后不及时将积水清理干净，而
是在居民投诉后再进行二次作业呢？

母婴会所负责人是谁

对母婴会所存在的问题，记者多次尝试

联系一嘉一高端母婴会所负责人未果。通过

“天眼查”查询到的电话为代替企业年检公司

的电话，对方称联系不上母婴会所负责人。

记者又联系了负责酒店物业管理的张

经理，对方称自己可以代表母婴会所。对

于记者提出母婴会所在楼道堆物、占用公

共区域宣传、厨房从事接触直接入口食品

从业人员没有办理预防性健康检查证明及

健康证过期等问题，对方均拒绝解释，只说

几个部门来检查过，他们会按照执法人员

要求整改。


